
ASOCIACIÓN DE GUÍAS Y SCOUTS DE CHILE
CONSEJO NACIONAL

SESIÓN ORDINARIA 2022 

02 de julio de 2022.
ACTA DE LA SESIÓN

En Temuco, a 02 de julio de 2022, vía remota, con la presencia de los Consejeros
y Consejeras, Sergio Caro, Sebastián Chávez, Camila Cortés, Florencia Pinto,
Jorge Saavedra, Verónica Solé, Victoria Turén y Christian Zbinden y el Director
Ejecutivo Nacional, Renato Bustamante. 

Justifica: el Consejero Nacional Jonathan Cárcamo, la Presidenta Nacional
Viviana Sepúlveda

No justifica: la Consejera Nacional Julie Contador

Se inicia la sesión a las 09:00 hrs.

Consejeros y
Consejeras

Ingres
o

Egres
o

Sergio Caro 09:00 14:48

Sebastián Chávez 09:00 14:48

Camila Cortés 09:00 14:39

Florencia Pinto 09:00 14:48

Jorge Saavedra 09:00 14:48

Verónica Solé 09:00 14:48

Victoria Turén 09:07 14:48

Christian Zbinden 09:07 14:48

Renato Bustamante 20:26 14:48



Agenda
● Actas
● Correspondencia
● DEN
● Normas
● 110º Asamblea Nacional

Grabación
Se hace la consulta sobre la grabación de la sesión, a lo cual dos consejeros nacionales
se open a esta, por lo cual se procede a no grabarla.

Actas
Las actas se encuentran al día, hoy se acaba de enviar la del 04 y 06 de junio a publicar y
en votación la del 15 de junio, quedando un detalle de observación a la del 22 de junio
para enviarla a votación.

Se sugiere y recuerda a todos los consejeros y consejeras que es responsabilidad, bajo
nuestro rol, el votar y comentar las actas y en consideración de saber que no hubo
observaciones en el acta, se recomienda responder el correo cuando se inician los
comentarios que, por parte del Consejero/a, no los hubo, de este modo saber que se ha
leído.

Correspondencias

Correspondencia abogados (Confidencial)

Correspondencia Conferencia Scout Interamericana (WOSM)
Se tocará en sesiones futuras, considerando la participación de Chile en la Conferencia
Scout Interamericana.
Se reflexiona frente a los espacios participativos de, en este caso, las instancias
internacionales, pudiendo otorgar

Correspondencia Leonardo Soto
Se contextualiza correspondencia de Leonardo, enviado el 7 de marzo, mencionando falta
de respuesta a dos de sus tres respuestas.
Se reflexiona sobre sobre la falta de voluntarios y como en esta oportunidad estamos
desaprovechando el voluntario que nos escribe, ofreciendo apoyo y entendimiento de los
recursos que tenemos como institución.

Desde el organigrama se responderá, primero que todo, que no se puede acceder por lo
cual se solicitará la clave de esta para visar el contenido, una vez visado, por intermedio
de Renato, se hará la conexión con el Comisionado de Comunicaciones, Matías Yáñez,
para eventual masificación de la información por los canales oficiales.
En cuanto a las comisiones de trabajo, se precisa no poder ser enviada la información
previa a la cuenta para la 110º Asamblea Nacional, puesto que en su calidad de Director
de distrito tendría información privilegiada frente a los otros delegados y delegadas que
esperan el informe de la gestión institucional.

DEN



Retorno seguro
Se presenta el documento de retorno seguro en el cual no se encuentran observaciones
y/o comentarios frente a este.

Cursos Medios
Se presenta el trabajo realizado por la Dirección Nacional de Voluntarios y de los cursos
medios presenciales que se están ejecutando y armando en las diferentes zonas del país,
expresando además que está en revisión y próxima aprobación el sistema de curso medio
online, que desde zonas extremas se agradece el formato online para acercar la
formación a todos los animadores adultos.

El Consejero Nacional Christian Zbinden se retira de la sesión 11:12 hrs
La Consejera Nacional Florencia Pinto sale de la sesión 11:17 hrs
El Consejero Nacional Christian Zbinden  se reintegra a la sesión 11:22 hrs
finanzas:

Se consulta sobre pregunta de Esther sobre informe tributario al 30 de junio. Se informa
que ya se conversó y se enviará en la información de la asamblea.
Vero sugiere cambiar las fechas de entrega de estos informes. 

Otros DEN:

Renato informa que se le invitó a la ceremonia de entrega de la propuesta de la nueva
constitución el día lunes.
Se reflexiona sobre otros temas sobre la poca tolerancia de algunos adultos sobre las
últimas publicaciones en las redes de la institución y la preocupación que esto genera en
los voluntarios de la institución.

La sesión entra en break 11:35 a 11:50
El Consejero Nacional Christian Zbinden no se reintegra después del break

El Consejero Nacional Sebastián Chávez ingresa a la sesión 11:56 hrs.

Se retoma sesión 11:56 
3. Norma Complementaria y Política de Adultos

El Consejero Nacional Christian Zbinden se integra a la sesión 12:01 hrs

Se comienza con la política de personas adultas de la institución.

Se comenta que el proceso de retroalimentación comenzó en el mes de enero, la cual se
realizó de forma masiva a todas las personas adultas que quisieran aportar. Este es el
borrador final de dicha política.
El Consejero Sebastián Chávez indica que le preocupa que hay diferencias entre la
estructura operativa entre las políticas de descentralización, la de participación juvenil y
esta. Le preocupa que requiera un segundo documento para conocer cómo se va a aplicar



o desarrollar esta política (procedimientos e implementación). Christian Zbinden indica
que eso forma parte de la fase 2 de este proceso de política.
El Consejero Sebastián Chávez indica que no comparte la definición del principio de
“Participación”, entonces el Consejero Christian le indica el motivo de por qué tiene esa
definición. Sebastián sugiere agregar que es una participación personal, ya que pareciera
algo colectivo y no un proceso individual.
La Consejera Verónica Solé coincide con lo planteado con el Consejero Chávez y solicita
que exista una unificación de los procesos de retroalimentación y aprobación de las
políticas y también de la estructuración de las mismas.
Se sugiere someterla a votación, con el compromiso de revisar y modificar la definición del
concepto “Participación” y se invita a que se pueda reunificar o alinear las estructuras de
las futuras políticas y las que ya están aprobadas.

Acuerdo
Se acuerda aprobar la política de personas Adultas en el movimiento, con el compromiso
de revisar la redacción del principio de “Participación”

En votación
A favor: Jorge Saavedra, Camila Cortés, Christian Zbinden, Sebastián Chávez, Sergio
Caro, Victoria Turén, Verónica Solé
En contra: no hay.
Abstención: no hay.

Se aprueba por unanimidad de los presentes

Se realizará además una revisión completa de revisión y estilo de esta política

Se continúa con norma complementaria del funcionamiento del Consejo Nacional
(Esto porque la info de la CHN no se subió con anticipación a la carpeta)

Se retoma la revisión de la norma desde el artículo 7.

● Se aprueba el artículo 7 por la unanimidad de los presentes
● Se aprueba el artículo 8 por la unanimidad de los presentes 
● Se aprueba agregar el artículo 9 por la unanimidad de los presentes
● Se aprueba el artículo 11 por la unanimidad de los presentes
● El artículo 12 sólo se agrega las/los
● El artículo 13 sólo se cambia mejora de redacción
● Se aprueba el artículo 14 por la unanimidad de los presentes – Mejora de

redacción

Se deja hasta el artículo 14. Se continuará más adelante con la revisión si queda tiempo
post tema asamblea nacional

4. 110º ASAMBLEA NACIONAL
El Consejero Sebastián Chávez informa que se visitó el colegio, el cual cuenta con todas
las condiciones necesarias para un correcto desarrollo de la asamblea.

Elección TRICEL:



Se informa que debe ser 30 días antes de la asamblea, por lo que se llevará a cabo el día
miércoles 06 de julio en una sesión extraordinaria. Se informa que se enviará un link de
conexión a zoom a los delegados y delegadas de la Asamblea Nacional, para que quien
quiera asistir puede hacerlo conectándose a la sesión en el rango horario de la invitación
para la elección del TRICEL.

Otros asamblea:
Está en proceso confección de convenio a cargo de Relaciones institucionales
Se pedirá apoyo a voluntarios y voluntarias de la zona para que participen en la asamblea,
ya que se necesita ayuda para el traslado de mobiliario, toma de temperatura, breaks,
entre otros.

Sobre presencialidad de la asamblea:
Se recuerda que el día miércoles en la reunión con los territorios se pidió que se revisará
la factibilidad de realizar la asamblea de forma híbrida. Se recuerda que la encuesta era
sólo referencial, no un referéndum.

Propuesta del consejero Sebastián Chávez
Volver a hacer consulta a los territorios sobre la modalidad. Le preocupa la participación
(por el quórum).
Se consulta sobre los dineros de los distritos, si estos han sido solicitados y devueltos
para los territorios, para que según cada territorio pueda financiar su participación
La Consejera Camila Cortés indica que existe una sobre representatividad de los
territorios, ya que están con delegados año 2019, pero con ingresos año 2022, lo que
claramente no permitiría financiar de forma adecuada esta participación.

La Consejera Nacional Florencia Pinto se conecta a la sesión 13:29 hrs

Sobre la propuesta del Consejero Sebastián Chávez, de hacer la consulta, la consejera
Verónica Solé pregunta cuál es el objetivo de hacer dicha consulta. 
Se revisan las distintas modalidades y se reflexiona al respecto sobre el valor cuota que
es necesario modificar. Además, se comenta que se avisó hace casi 2 meses de dicha
modalidad.

En conclusión, se enviará correo a los directores de zona para preguntar cuántos
delegados de su zona tienen reales dificultades de asistir a la asamblea.
Cabe destacar que se espera que haya voluntad tanto del Consejo Nacional como de los
delegados y delegadas, con el fin que todos y todas coloquemos las energías de que la
110º Asamblea Nacional, considerando la importancia de esta, se lleve a cabo con la
mayor asistencia y representatividad, peor debe existir un respeto mutuo y voluntades de
todas las partes, es por esto que la comisión revisará las diferentes propuestas para
entregarle a los territorios y de este modo llegar a un punto intermedio
Lo anterior es compartido por los miembros del Consejo Nacional.

Sobre los invitados:
Se revisarán los invitados el próximo miércoles con tranquilidad, se propone tener una
reunión para aclarar qué es lo que se espera de su participación, para conocer el nivel de
participación.

Fin de la sesión: 14:48





ESTA ES UNA COPIA FIEL DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL

CONSEJO NACIONAL DEL DÍA 02 DE JULIO DE 2022
EL ACTA ORIGINAL, CONSTA PEGADA HOJA A HOJA EN EL LIBRO DE

ACTAS DEL CONSEJO NACIONAL, EL QUE SE PUEDE CONSULTAR

DIRECTAMENTE EN LA CASA GUÍA SCOUT.

LAS PERSONAS QUE A CONTINUACIÓN SE DECLARAN SON MIEMBROS
PLENOS DEL CONSEJO NACIONAL, ELLAS Y ELLOS HAN FIRMADO EL

ACTA ORIGINAL QUE CONSTA EN LIBRO ANTES SEÑALADO.
CONSEJERAS Y CONSEJEROS PRESENTES:

Florencia Pinto
Camila Cortés

Jorge Saavedra
Sebastián Chávez

Verónica Solé
Victoria Turén
Sergio Caro

Christian Zbinden

Por el ejecutivo

Renato Bustamante


